

EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO 1.

ORIHUELA

NUMERO 187.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3:50

MARTES 1.º DE MARZO DE 1887.

DIRECCION y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

SE VENDE

una hacienda de campo y tres trozos de huerta.

Informarán Puerta Nueva 4.

SIMIENTE DE CAÑAMO

La dificultad que hace tiempo viene sintiéndose en esta huerta para surtir los labradores de una buena semilla de cañamo sin recurrir á costosos viajes para la compra á veces de pequeñas cantidades de simiente, ha hecho concebir al vecino de Cehegin D. José María de Bejar y Gimenez la idea de establecer un depósito en Orihuela para ofrecerla á los agricultores en buenas condiciones de calidad y economía.

La semilla que garantiza su dueño es nueva y reúne las más abonables condiciones vendiéndose la barchilla á precios sumamente económicos.

DIREGIRSE A

D. PASCUAL NAVARRO.

Representante del depósito, almacén de vinos de San Gregorio.

PROFESOR DE FRANCÉS

Un francés versado desde muchos años en la enseñanza práctica de dicho idioma, licenciado en letras y con diploma, dando la verdadera pronunciación parisiense; ofrece dar lecciones á domicilio á precios equitativos y en el colegio del Sr. Durandez, donde darán razón.

EL DIARIO DE ORIHUELA

UNA NECESIDAD

Cuando las demandas de la prensa y las quejas de la opinion son informadas por los principios de la más recta justicia y henchidas en sus prudentes y necesarias manifestaciones por el majestuoso aliento de la razon, ya se opongan á su satisfacción los obstáculos que forje la animosa contrariedad que impulsa siempre á no acceder á la complacencia de agenas iniciativas ó ya las desdeñe el abandono que forma el principal signo de la apatía que amortigua la actividad de nuestra viveza meridional, tarde ó temprano la necesidad impone sus fatales leyes y el ánimo predispuesto en contra por los motivos apuntados, se transforma paulatinamente, viniendo al fin á someterse á la poderosa fuerza que impele á las modernas sociedades por la vía del progreso.

En mal hora para los encargados de velar por los municipales intereses hacíamos el sábado último variadas consideraciones sobre la urgencia de la reforma de las ordenanzas municipales. La casualidad viniendo á prestar su apoyo á la razon que asistía á nuestras declamaciones, ha venido en el hecho de la imposición de las multas impuestas y levantadas el día referido y de cuyos actos dimos cuenta en una noticia de nuestro número de ayer, á demostrar que el asunto no es de tan esca-

sa importancia que merezca el desden con que hasta la fecha ha sido acogido y tan baladí que no reclame la más exquisita y profunda atención.

Léase la coleccion de nuestro periódico y anótese el número de multas impuestas en los dos meses del presente año, y pronto se obtendrá el convencimiento de que la justicia no ha medido con igual raseró á todos los multados por contravenciones á las leyes de policía urbana.

Privilegio irritante salta inmediatamente á la vista, como todos los privilegios el de que nos ocupamos está vinculado en las clases en que las penas no pudieran llamarse penas por no dañar en nada al que las padece dado caso de que así ocurriera, pues siempre, siempre, la influencia y el favor alcanza un injusto perdon que llega á noticia del pobre menestral que no halló clemencia como mortificante sarcasmo hecho á su pobreza.

Tal injusticia no puede menos de ser extirpada de nuestro gobierno local; la equidad reclama con la voz potente é imperiosa de la opinion, su participacion en los actos gubernativos; no debe darse nuevamente un hecho de tal naturaleza cualesquiera que sea la presión del favor y de la influencia, si es que al permitirse la repetición, no se lleva el insano propósito de escarnecer la conciencia pública.

Poco le queda que hacer á nuestro Ayuntamiento en los proyectos de mejoras públicas cuya realización toca á su fin; en tiempos vá á entrar que no será el trabajo obstáculo á lo que se reclama; así, bien puede sin molestarse demasiado, emprender la formación de las precipitadas ordenanzas donde se haga constar los casos que den lugar á imposición de multas, y que el acto de imponerlas como el de hacerlas efectivas, sea producto de la prescripción de una ley municipal de ineludible cumplimiento y nunca efecto de la voluntad siempre pronta á doblegarse á extrañas presiones.

SECCION DE NOTICIAS.

Un operario de la mina «San Juan Bautista», próxima á la «Belleza», (Cartagena) fué víctima de la explosión de un barreno, siendo lanzado á una altura de algunos metros y cayendo envuelto entre grandes piedras. Se produjo varias lesiones de suma gravedad.

Al presentarse en el ayuntamiento de Almoradí, el día 15 de los corrientes, un vecino para reclamar contra las listas electorales para ayuntamientos, ocurrió el singular caso de no encontrar autoridad ni funcionario á quien entregar su reclamación, despues de que un alguacil del municipio buscó inútilmente al alcalde ó concejales.

Parece que de estos hechos tiene ya conocimiento el gobernador, los cuales se justifican con acta notarial.

Por no haber llegado el oficial receptor de infantería de marina, no ha tenido lugar hoy la concentración de reclutas del último reemplazo y distribución á los cuerpos, cuya operación tendrá lugar en el día de mañana.

Se ha dispuesto por la Dirección General de Establecimientos penales, que se proceda á una clasificación general de los detenidos y presos que resulten en todas las cárceles de España el día primero del presente mes de Marzo.

Han quedado establecidas en Alcoy, por

cuenta de aquel Ayuntamiento, cocinas económicas en las que se facilitarán raciones de pan y potaje al precio de diez céntimos de peseta en tanto que duren las circunstancias que actualmente pesan sobre aquellas clases trabajadoras.

En la madrugada de anteayer ha habido un intento de fuga entre los presos de la cárcel de Alicante.

El Sr. D. Manuel Rico está terminando un curioso trabajo sobre la imprenta y la prensa de Alicante y su provincia, que pronto publicará en un folleto que promete ser muy interesante.

Los labradores continúan estando de enhorabuena.

El viento de levante que empezó á reinar el domingo en la tarde nos ha traído abundantes lluvias que con cortos intervalos no han cesado desde anteayer.

Anoche á las doce descargó un buen aguacero que se prolongó á casi toda la madrugada y hoy á las doce ha comenzado de nuevo á llover copiosamente.

El tiempo sigue amenazando y es de presumir que antes de que desaparezca el temporal reciba gran beneficio el arbolado de los campos pues según las noticias que tenemos sobre los sementeros no pueden hallarse en mejor estado.

Completamente restablecido asistió ayer á la Alcaldía el Sr. Lopez Garcia.

Dicen de Alicante:

«Se habla del próximo ingreso en un convento de una señorita muy conocida en la buena sociedad alicantina.»

Un guarda de campo del inmediato pueblo de Crevillente sufrió anteayer una terrible caída que le produjo contusiones.

Le ha sido notificada al Procurador D. Nicolás Visconti el señalamiento del juicio oral para el día 4 de Marzo próximo, de la causa procedente del Juzgado de Orihuela, seguida contra el hijo del Juez municipal del pueblo de Algorfa, Antonio Lorenzo Gil, por disparo de arma de fuego y lesiones á Gabriel Frias Gimenez.

Sentimos que nuestro apreciable colega *Buenas Noches!* haya tenido una baja en sus abonados y mucho más cuando tal perjuicio le ha sido irrogado por una broma de carnaval de uno de nuestros redactores que quiso ver cuando no hubo tal cosa un sombrero de copa sobre la estatua del Sr. Muñoz.

Dice *La Correspondencia de Alicante* en su número del sábado anterior, que entre el muy ilustre cabildo de la colegiata y el señor Cura castrense ha surgido una cuestión con motivo del entierro de la distinguida señora esposa que fué del comandante de Marina de aquel puerto.

ALCANCE POSTAL

Madrid 27.—8:40 n.

Los individuos que componen la Junta directiva del partido demócrata-progresista se han reunido en el círculo del partido bajo la presidencia del Sr. Marqués de Montemar, para dar lectura á la carta del Sr. Ruiz Zorrilla dirigida al presidente de la Asamblea.

Han asistido los Sres. Ginard de la Rosa, La Hoz, Nebreda, Hidalgo, Saavedra y los diputados Sres. Villalva Hervas, Romero Gil Sanz y Penalva.

Madrid 27.—10:50 n.

El Progreso publica la carta que el Sr. Zorrilla ha dirigido al Presidente de la Asamblea. La síntesis del documento en cuestión es como sigue:

El Sr. Ruiz Zorrilla desea que la coaliccion se robustezca y amplie; se ocupa de las benevolencias de la minoría y mayoría respetando ambas y al propio tiempo reconoce que tanto una como otra han obrado impulsadas por móviles honrados sin someterse á determinadas impurezas. Acata los acuerdos del partido por lo que se refiere á su autoridad de jefe y desea para llevar á efecto los acuerdos de la Asamblea que todo el partido le preste el apoyo que hasta ahora le vienen dispensando algunos valerosos amigos suyos.

Madrid 27.—11:15 n.

Los Sres. Villalva Hervas, Gil Sanz y Penalva han manifestado haber oído con satisfacción la lectura de la carta del Sr. Zorrilla.

TELEGRAMAS.

Roma 27.

Ayer á las dos de la tarde falleció el cardenal Jacobini secretario de Estado de Su Santidad.

El cardenal ha sido embalsamado convenientemente y expuesto se halla en el Vaticano. La muerte del sabio teólogo ha causado honda impresión en esta capital. Cinco soldados de la guardia papal tributan los honores al ilustre finado. Entre las personas que han visitado la capilla ardiente, he visto á Marconi, Robilant, Depretis y otros hombres importantes; nuestro representante cerca de la Santa Sede también ha visitado el cadáver. Mañana se verificará el sepelio en el panteón de la Basílica de San Pedro.

A juzgar por los preparativos que se hacen, el entierro será de los más suntuosos que se han hecho con igual motivo.

San Petersburgo 27.

Por los trenes de Moscow han sido transportados á Kieff 45000 hombres que con los 30000 que habia de antemano forman un contingente de 345000 soldados. Esta medida ha causado gran sensación en todo el Imperio.

Sofia 27.

No es cierto que en esta capital hayan ocurrido serios desórdenes. En el día de ayer se verificó una colision entre varios rusófilos y unos cuantos búlgaros; esto es todo.

Londres 27.

The Times y *The Standard* publican telegramas de Viena anunciando que la alianza entre Italia, Austria y Alemania es un hecho.

Roma 27.

El rey Humberto en vista de las dificultades que se presentan para la formación de gabinete procederá á una reunion de notables.

Servicio telegráfico particular

de

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 1.—(11:30 m.)

Ha comenzado en el Congreso la discusión del proyecto de ley de asociaciones.

En la Junta directiva del partido demócrata progresista se ha leído una carta de Ruiz Zorrilla. Este permanecerá en la emigración hasta que no se conceda una amplia amnistía.

Madrid 1.—(12:45 t.)

El Consejo se ocupó de nombrar candidato para diputado á Córtes á la vacante que deja la renuncia del Sr. Salmeron.

Gobernador Barcelona desconocía la mascarada de Gracia.

Rumores pesimistas sobre el exterior.

